

Tema 4-1 El colapso del capitalismo y el socialismo

El neoliberalismo es una nueva versión de la doctrina liberal económica que surge como resultado de la crisis capitalista del último tercio del siglo XX. Los estados como los EE.UU. muestran síntomas recesión y ralentización del crecimiento en su economía con aumento del desempleo y proceden a activar políticas de recortes en los servicios públicos.

Los dos estados y líderes paladines de estas políticas fueron Margaret Thatcher en Gran Bretaña y Ronald Reagan en los Estados Unidos en la década de 1980 apoyados por los teóricos de la Escuela de Chicago.

El sistema neoliberal es partidario o propone...

reducir la burocracia

Verdadero Falso

garantizar el despido de los trabajadores

Verdadero Falso

implantar la planificación económica

Verdadero Falso

aumentar los impuestos sobre el consumo (indirectos)

Verdadero Falso

apoyar las empresas públicas

Verdadero Falso

intervención del estado

- mayor peso del sector privado
- oposición a toda planificación económica

Las principales medidas del neoliberalismo fueron:

- reducción del gasto público y menor

A finales de la década de los 80 termina la Guerra Fría. La Unión Soviética se ve incapaz de mantener la rivalidad con los EE.UU. en el plano armamentístico y estratégico y su secretario general Gorbachov decide acometer una serie de reformas en el país conocidas con el nombre de Perestroika. Estas medidas aperturistas en la economía

interna y en la política internacional ponen de manifiesto las contradicciones del sistema comunista soviético.

Complete los huecos que faltan La URSS deja de intervenir políticamente en los países de su órbita y especialmente en Europa del Este se suceden una serie de revoluciones que derrocarán en pocos años a los distintos regímenes comunistas.

- Tras la caída del Muro de Berlín en [] el nuevo líder Vaclav Havel legalizó todos los partidos
- El presidente de [], Erich Honecker se mostró contrario a cualquier cambio
- [] intentó llevar a cabo una perestroika siguiendo el modelo soviético de Gorbachov
- El sindicato Solidaridad inició los cambios en []
- El presidente de [] Ceaucescu tuvo un final dramático

El fin de la Guerra Fría da pie a un nuevo orden mundial donde los EE.UU. son la potencia hegemónica. Sin embargo esto no ha significado un equilibrio ni paz internacionales. En los últimos 25 años se vienen sucediendo innumerables enfrentamiento tanto civiles como internacionales. Entre las situaciones más conflictivas están:

- la Guerra del Golfo
- Al Qaeda y el terrorismo islámico
- La Guerra Árabe-Israelí
- El conflicto de Ruanda
- La guerra de Yugoslavia
- La primavera árabe y la guerra de Siria

Elige la respuesta adecuada:

- La guerra tuvo lugar entre 1991 y 1999 []
- Culpan a Occidente de su situación []
- Finalizó con la operación terrestre "Tormenta del Desierto" []
- Revueltas generalizadas que empezaron en 2010 y siguen hasta el momento presente []
- El enfrentamiento entre Hutus y Tutsis provocó más de un millón de muertos []
- El entendimiento entre las partes está lejos de conseguirse []